

Se desploma inversión extranjera productiva (El Financiero 25/11/09)

Se desploma inversión extranjera productiva (El Financiero 25/11/09) Eduardo Jardón Miércoles, 25 de noviembre de 2009

Capital especulativo foráneo, al alza. - Caída histórica de la IED; repunta inversión de cartera La entrada de capitales extranjeros especulativos repuntó en el tercer trimestre de este año, pero hacia proyectos productivos la inversión foránea registró una caída histórica. Los registros del Banco de México indican que entre julio y septiembre ingresaron al país siete mil 145.4 millones de dólares provenientes de inversionistas residentes en el exterior. Este monto resultó de un incremento en la inversión de cartera, por siete mil 783 millones, la mayor en 13 años, y de una caída en la inversión directa por 637.3 millones de dólares, la más significativa en la historia del país, por lo menos desde 1960. El diferencial en las tasas de interés y una mayor estabilidad en el entorno financiero global han incentivado el movimiento de capitales hacia los mercados emergentes, entre ellos México, en busca de mejores rendimientos. Mientras que en Estados Unidos, la tasa de los Fondos Federales está en 0.12 por ciento, en México la tasa de fondeo se encuentra en 4.5. La entrada de capitales se refleja en la estabilidad en el tipo de cambio y en el fuerte incremento que muestra el mercado accionario. Durante el tercer trimestre, el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores avanzó 20 por ciento. Según los registros oficiales, en el trimestre ingresaron dos mil 98 millones al mercado accionario, de los cuales la mayor parte se captó en septiembre, con mil 86 millones de dólares. Hasta el noveno mes el saldo de la inversión extranjera en títulos de renta variable sumó 120 mil 897 millones de dólares, 15 mil millones más que en junio. Las cifras del banco central indican que en el tercer trimestre se captaron recursos del exterior en valores denominados en moneda local por dos mil 239 millones de dólares, y otros tres mil millones por valores emitidos en el extranjero. Recientemente, el Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó sobre las cuantiosas cantidades de flujos de capital que se están dirigiendo hacia los países en desarrollo. "Los inversionistas están aprovechando las tasas de interés históricamente bajas de los países desarrollados y adquiriendo activos de mercados emergentes", dijo Dominique Strauss-Kahn, director del organismo mundial. No obstante, consideró que esos flujos representan un riesgo, ya que pueden generar una burbuja en el precio de los activos y desestabilizar el entorno financiero, además de que tienen un impacto en los tipos de cambio.